
Tätigkeitsbericht für das WiSe 23/24 

 

Referent: Vincent Gogala 

Sachbearbeiter: Marlo Bergerhoff 

Beratungszeiten: Dienstags, 13:00-15:00 

 

Sommer 2023 

Mit Beginn der Funktionsperiode hatten wir verschiedene Antrittstermine beim Senat und arbeiteten 

uns über den Sommer ein, da die Prozesse im Basisreferat sehr vielschichtig sind.  

Am 12.07.23 veranstaltete das Green Office eine Veranstaltung mit allen StVen und FVen, um über 

studentische Lehre zu reden, da es in naher Zukunft die Möglichkeit geben wird, dass Studierende 

selbst Lehrveranstaltungen organisieren und halten können. Vincent war als Basisreferat bei diesem 

Treffen dabei. 

Ein weiteres größeres Projekt waren die Mail-Adressen der einzelnen StVen. Da durch die letzte 

Satzungsänderung fast alle einzelnen Lehramts-StVen einer bereits bestehend StV zugeordnet 

wurden, änderten sich viele Namen der StVen und dadurch auch die Mail-Adressen. Leider wurden 

die allerdings nicht geändert und es dauerte fast zwei Monate (Juli und August) bis die EDV diese 

Änderung verstanden hat und umsetzen konnte. Am 16.08. gab es diesbzgl. noch ein Treffen, da die 

Mail-Adressen zwar geändert wurden, es aber nicht ganz richtig war. So konnte bei diesem Treffen 

alles final geklärt werden. In Zukunft sollten die Mail Adressen schon vor Beginn der 

Funktionsperiode geändert werden, damit StVen/FVen direkt mit der richtigen Mail in die Periode 

starten können. 

 

Herbst 2023 

Im Herbst fanden viele persönliche Beratungen statt mit einzelnen StVen statt. In diesen klärten vor 

allem Fragen zu bürokratischen Aufgaben, die der StV-Alltag mit sich bringt. 

Am 19.10.23 fand eine Schulung für alle Personen, die sich in einer StV oder FV engagieren statt. Die 

Planungen und Vorbereitungen fanden hauptsächlich im Herbst statt. Angemeldet haben sich dann 

65 Personen. Zuerst wurde ein allgemeiner Teil abgehalten, wo Dinge besprochen wurden, die für 

alle relevant sind. Das Wirtschaftsreferat hielt einen Teil zu Datenschutz. Vom Büro für 

Qualitätssicherung in der Lehre waren zwei Personen anwesend, die zur Lehrveranstaltungsanalyse 

einen Input gehalten haben. Nach diesem Input wurden die Personen in zwei Gruppen geteilt. Die 

einen bekamen eine FV Schulung von Jonas Pfurtscheller und die anderen bekamen eine StV 

Schulung vom Basisreferat. Am Ende der Schulung gab es noch einen allgemeinen Input zu Budget 

Angelegenheiten vom Wirtschaftsreferat. Die Schulung dauerte ca. drei Stunden und war deshalb voll 

ausgelastet. Im Anschluss an die Schulung gab es noch ein Pub Quiz, damit sich die StVen und FVen 

auch untereinander kennenlernen und austauschen konnten. 

Am 25.10.23 fand die 1. Ordentliche UV-Sitzung statt, weshalb die Liste mit allen Nominierungen und 

Umnominierungen erstellt wurde. 

 

 



 

Winter 2023/24 

Persönliche Beratungen gingen im Winter weiter, dieses Mal eher zu spezifischeren Themen. Bei 

einer Beratung arbeiteten wir mit dem Referat für Frauen, Gleichbehandlung und Queer zusammen, 

um über sexualisierte Gewalt aufzuklären. 

Am 19.12.23 fand ein Treffen im SOFA Raum statt, zudem alle StVen und FVen eingeladen wurden. 

Hierbei wurden in einem inoffiziellen Rahmen sich ausgetauscht und Eckpunkte besprochen, die für 

die Zusammenarbeit zwischen den Studienvertreter_innen und dem Basisreferat essentiell sind. 

Am 19.01.24 fand die 2. Ordentliche UV-Sitzung statt, bei der wieder die Liste vorbereitet wurde. 

 

Allgemein ist das Basisreferat mit der bürokratischen Arbeit (die laufende Durchführung von 

Nominierungen) gut beschäftigt. Dies nimmt eindeutig die meiste Zeit in Anspruch. 

 

Tätigkeitsplan für nächstes Semester 

• Wir planen regelmäßige Vernetzungstreffen mit den StVen/FVen (mind. 2x pro Semester) 

durchzuführen. 

• Wir wollen einen zentralen, digitalen Speicherort schaffen, damit die StVen/FVen 

Dokumente, die für ihre Arbeit wichtig sind, hier hochladen können. Damit wird eine 

Wissensdokumentation erleichtert, denn diese Dokumente können nicht mehr von einer 

Funktionsperiode in die nächste verschwinden. 

• Außerdem möchten wir gerne die verschiedenen FVen bei einen ihrer Sitzungen besuchen, 

um einen direkteren Austausch zu ermöglichen. 

 


